
T
ras los primeros 
días de asumir el 
cargo, el alcalde 
de Puqueldón, 
A l e j a n d r o 
C á r d e n a s , 
conversó sobre 
las primeras 
acciones de su 
gestión para 

mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de la Isla de Lemuy. Acotó 
que hay proyectos inconclusos 
que deben concretarse, además 
de optimizar la gestión municipal 
para abordar las acciones que 
estén al alcance del municipio y dar 
respuesta a las inquietudes de los 
vecinos.

En este contexto, espera crear 
una carta de iniciativas para 
desarrollar durante los 4 años que 
dura el período alcaldicio.

“La mirada es crear una 
cartera de proyectos importante 
en estos dos primeros años y, en 
la segunda mitad del mandato, 
tratar de sacar esos proyectos 

adelante. Aquí tenemos los APR, 
queremos trabajar en eso, pero 
sin olvidar las prioridades y las 
cosas que necesita nuestra gente 
día a día. La gente necesita 
permanentemente la ayuda del 
municipio, y eso vamos a hacer: 
trabajar con los vecinos y sus 
necesidades más urgentes”, 
expresó.

Desde lo financiero, no descartó 
avanzar en auditorías en el 
consistorio.

“Tenemos contemplado hacer 
auditorías, y en el caso de las 
finanzas municipales, hemos 
tenido mucho desgaste, por 
ejemplo, en el tema de salud. 
Es una prioridad en nuestra 
comuna, y tenemos que avanzar 
fuertemente en eso”, dijo.

SALUD

Otra de las tareas, dijo, es 
concretar el nuevo Centro de 
Salud Familiar, ya que tanto los 
funcionarios como los vecinos hoy 
no tienen las condiciones necesarias 

para una buena atención.
“Esa es la tarea número uno. 

Nuestros funcionarios están 
hacinados; nuestra gente necesita 
mejores espacios para la atención 
primaria. Vamos a hacer todos 
los esfuerzos pertinentes para 
mejorar la salud municipal en 
nuestra comuna”, señaló.

TURISMO Y DESARROLLO

En este contexto, el alcalde 
señaló que una de las tareas será 
unir a los funcionarios en pos de 
un proyecto común y demostrar 
que la autoridad comunal reconoce 
su labor en el marco de la 
administración municipal.

“Es el respeto, por sobre todas 
las cosas, hacia los funcionarios, 
y que se sientan respaldados 
en relación a que ellos son los 
grandes protagonistas de la 
gestión municipal. Los cargos 
de alcalde y concejales son 
pasajeros; uno lleva la batuta, 
pero los funcionarios son los que 
se quedan siempre”, expresó.

Junto con ello, acotó que la 
nueva administración comenzó a 
trabajar en desarrollar diversas 
áreas de la comuna, agregando 
que Puqueldón se encuentra en 
una situación de abandono. Es 
por ello que uno de los rubros que 
buscará potenciar es el turismo.

“Nuestra comuna tiene un 
tremendo potencial en este 
ámbito, y tenemos que rescatar 
eso. Hay que trabajar, arreglar 
los caminos, nuestro entorno, 
nuestros espacios públicos, 
tenerlos de buena forma, 
ordenados”, dijo.

CONECTIVIDAD

En esta área señaló que se 
debe trabajar en mejorar los 
accesos a la isla, especialmente 
en el sector de Huicha, donde 
habitualmente se generan largas 
filas de vehículos en verano en la 
carretera, volviendo peligroso el 
tránsito de quienes circulan por 
esa vía.

“El parque automotriz 
ha ido creciendo, siempre 
aumentando, y tenemos 
grandes cuellos de botella, sobre 
todo en el sector de Huicha. 
Esto viene desde hace 15 años 
atrás; hay mucha problemática. 
Ahí convergen las 3 comunas 
(Chonchi, Queilen y Puqueldón), 
y desde hace muchos años 
hay promesas incumplidas 
de hacer un terminal al nivel 
que necesitamos. Sacamos un 
premio a nivel mundial como 
la mejor comuna en turismo 
rural, mejor evaluada, y esas 
cosas hay que hacerlas notar. 
La tarea es que donde están 
los embarcaderos tengamos 
terminales portuarios a la 
altura de los tiempos que se 
avecinan”, expresó. Apuntando 
que estas acciones se deben 
pensar en el largo plazo.

CAMINOS

La autoridad indicó que otra 
de las áreas a fortalecer será 
el mejoramiento y mantención 
de los caminos interiores, tanto 
enrolados como aquellos que 
son de conservación municipal.

“Tenemos que pelear por más 
asfalto para nuestra comuna. 
Estamos muy lejos de otras 
comunas que son similares a la 
nuestra y que tienen el mismo 
nivel de ruralidad. Puqueldón ha 
sido una comuna abandonada 
por las autoridades centrales, 
y nosotros queremos mejorar 
eso. Lo queremos hacer con 
mejores rutas, caminos y más 
asfalto”, expresó.
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Alcalde entrega hoja de 
ruta de Puqueldón para 
los próximos años
El alcalde Alejandro Cárdenas prioriza la creación de proyectos 
para fortalecer la infraestructura local, mejorar los accesos a la 
isla y concretar iniciativas en áreas clave como salud y turismo, 
destacando la necesidad de atender las demandas urgentes de los 
vecinos.
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